

«Une belle success story»

L'association Business Initiative et son réseau 1,2,3, GO fêtent leurs dix ans d'existence.

L'idée remonte à l'an 2000. Poussés par la volonté de stimuler la création d'entreprises innovantes en Grande Région, la Chambre de commerce, la Fedil et Luxinnovation ont créé l'association Business Initiative. Deux activités en sont nées : le Réseau d'experts 1,2,3, GO et le Parcours interrégional annuel de plan d'affaires 1,2,3 GO. En dix ans, 230 entreprises ont vu le jour grâce à l'initiative. Leur chiffre d'affaires global annuel est de 60 millions d'euros.

De notre journaliste
Christiane Kleer

Le 1 désigne l'idée, le 2 représente le produit, le 3 le plan d'entreprise, et GO illustre le départ vers la création de l'entreprise», résume Pierre Gramegna, le directeur de la Chambre de commerce. C'est dans ses locaux que Business Initiative a fêté, mercredi soir, dix ans de création et d'innovation, en présence du Grand-Duc héritier Guillaume et du ministre de l'Économie, Jeannot Krecké. Visiblement satisfait, Pierre Gramegna a fait l'éloge d'une initiative qui, en l'espace d'une décennie, a comblé tous les espoirs. «**Au niveau de la Grande Région, nous avons réussi à créer un réseau extraordinaire de conseillers et d'entreprises couvrant tous les secteurs de l'avenir. C'est une belle success story**», se réjouit-il.

L'initiative a créé mille emplois

En effet, les chiffres retenus depuis 2000 prouvent que les initiateurs du projet ont vu juste. Près de 2 100 projets de création d'entreprise ont été reçus, 866 d'entre eux



Pierre Gramegna, le ministre Jeannot Krecké et le Grand-Duc héritier Guillaume (de g. à dr.) ont suivi la soirée.

ont été acceptés et encadrés (gratuitement) par les conseillers du réseau 1,2,3, GO. Le choix des candidats repose sur trois éléments : les prévisions de croissance, le potentiel de développement et l'originalité du projet. 230 entreprises - surtout actives dans les domaines des NTIC, de la bioinformatique et de la médecine - sont ainsi nées de cet esprit créateur. Une nouvelle dont les participants se félicitent encore plus : 1 000 emplois ont été générés au Luxembourg ainsi que dans les régions limitrophes.

Chaque région occupe un relais, assurant la prospection et l'encadre-

ment de projets au niveau local : la CCI Sarre à Sarrebruck, le Technologie Zentrum de Trèves, l'Interface entreprises de Liège et la CCI54 à Nancy. L'esprit de la Grande Région est un élément essentiel du projet. «**Nous sommes dans une région aux frontières virtuelles, nous avons l'esprit de traverser les limites de nos pays. Nos régions vivent ensemble, elles sont interdépendantes les unes des autres**», remarque le ministre de l'Économie, Jeannot Krecké qui illustre ses propos avec l'exemple de la biobanque, inaugurée en février dernier à Esch-Belval. «**Le Luxembourg ne pour-**

rait pas assurer son fonctionnement sans le soutien des autres instituts universitaires de la Grande Région», ajoute le ministre.

Toute une série de start-ups, issues de 1,2,3 GO et ayant réussi à s'établir dans leur pays, se sont présentées lors de la fête d'anniversaire du réseau. Pour le Luxembourg, les entreprises Epuramat (développeur de stations d'épuration), e-Xstream Engineering (concepteur d'une plate-forme de logiciels pour la modélisation de matériaux) et Rotomade (transformation de matières plastiques) ont représenté le succès de 1,2,3, GO.